

Eva Streit & Lukas Rist (Hrsg.)

Ethik und Wissenschaft
in der anthroposophischen Medizin

*Beiträge zu einer Erneuerung
der Medizin*

Inhaltsverzeichnis

Einleitung.....	7
<i>Reinhard Saller</i>	
Gesichtete Vielfalt als Qualitätskriterium der Komplementärmedizin.....	9
<i>Eva Streit</i>	
Von Paracelsus zum Paracelsus-Spital Richterswil.....	25
<i>Lukas Rist</i>	
Die Bedeutung der Evidenz für die Forschung am Paracelsus-Spital Richterswil.....	37
<i>Peter F. Matthiessen</i>	
Zur Verschränkung von Pathogenese und Salutogenese.....	49
<i>Michaela Glöckler</i>	
Der ethisch-integrative Ansatz der anthroposophischen Medizin.....	67
<i>Christoph Schulthess</i>	
Der Teil und das Ganze – Überlegungen zum Umdenken in der Wissenschaft.....	81
<i>Jürgen Johannes Kuehn</i>	
Ergebnisse bei der Behandlung von malignen Lymphomen mit dem Mistelpräparat Iscador®.....	85
<i>Renatus Ziegler</i>	
Neue Studien zum Mammakarzinom und zum malignen Melanom mit dem Mistelpräparat Iscador®.....	95
<i>Gunver S. Kienle, Helmut Kiene</i>	
Klinische Studien zur anthroposophischen Misteltherapie – Eine aktuelle Übersicht.....	115

<i>H. J. Hamre, C. Becker-Witt, A. Glockmann, R. Ziegler, S. N. Willich, H. Kiene</i>	
Anthroposophische Therapien bei chronischen Erkrankungen: Die Anthroposophische Medizin Outcomes-Studie (AMOS)	151
<i>Angela Kuck</i>	
Jede Frau ist einzigartig – Geburtshilfe und Gynäkologie am Paracelsus-Spital Richterswil	185
<i>Ursula von Mandach, Lukas Rist</i>	
Bryophyllum, ein wirksames pflanzliches Präparat zur Wehenhemmung	189
<i>Matthias Girke</i>	
Diabetes mellitus vom Gesichtspunkt der Anthroposophischen Medizin	193
<i>Jackie Swartz</i>	
Allergien und unsere Zeit	205
<i>Ludger Simon</i>	
Anthroposophische Langzeittherapie entzündlich-rheumatischer Erkrankungen – Konzepte und Perspektiven	215
<i>Gerhard W. Hacker</i>	
Sterbebegleitung über den Tod hinaus: Erfahrungen mit dem Salzburger Verabschiedungsraum nach drei Jahren	243
<i>Bettina Finger</i>	
Übergangswelten – Persönliche Erfahrungen mit sterbenden Menschen	269
<i>Hans-Ulrich Albonico</i>	
Die Krankheit zum Tode heilen? Zur Verlebendigung des medizinischen Denkens	285